SECRETARÍA DE SEGURIDAD GIUDADANA DE LA GIUDAD DE MÉXICO

23-06-22

Sección:

Página: 29

OVACIONES

SE CONOCEN ERRORES, PERO TAMBIÉN HAY RECONOCIMIENTOS

Resalta García Harfuch reuniones ciudadanas

MANUEL COSME / OEM-INFORMEX

Acepta que los encuentros son útiles para conocer la cifra negra de delitos y generan un acercamiento

ecinos plantearon a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, denuncias de aumento de llamadas telefónicas de extorsión, sobre problemas de movilidad, y los provocados por bares, entre otras, durante una reunión con él en el Museo de la Ciudad de México.

Integrantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, encabezados por María Trinidad Belaunzarán González y Humberto Morgan, nuevamente celebraron una junta con el jefe de la policía local, quien informó que ha sostenido reuniones con otras organizaciones y vecinos, que no pertenecen a asociaciones.

En entrevista, el funcionario describió que algunas de esas reuniones han sido muy duras porque hay señalamiento de errores, pero en otras los asistentes felicitan a los policías por sus acciones.

Tras la queja expresada por Angélica Basurto, vecina de la colonia Águilas, alcaldía Álvaro Obregón, por el incremento de los intentos de extorsiones telefónicas, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) respondió



Policía basada en investigación / FOTO: @SSC_CDMX

Las reuniones nos retan constantemente, nos obligan a trabajar para construir la paz en una sociedad que la exige a diario

que han emprendido operativos en los reclusorios para prevenir estas acciones y dio a conocer el aseguramiento de mil 400 teléfonos celulares.

Trinidad Belaunzarán, coordinadora del Observatorio de Seguridad Ciudadana, informó que la misma está conformada por líderes de sus colonias, que representan a miles de familias organizadas en chats para elaborar reportes, que luego son remitidos a las autoridades y hasta el momento los reportes han sido atendidos.

Aseguró que este intercambio de comunicación ayuda a combatir la información falsa y generar un acercamiento con la policía.

Humberto Morgan, vicepresidente de ese observatorio, hizo un recuento de las demandas presentadas por los integrantes de la organización en otras reuniones sostenidas con el secretario y son, entre otras, contar con pasos peatonales en la colonia San Miguel Chapultepec, el incremento de la violencia contra las mujeres en San Antonio Tecomitl, el desorden imperante en el transporte de la alcaldía de Cuajimalpa, cerrar establecimientos que venden alcohol a menores de edad y llevar a cabo operativos para quitar a los franeleros en las colonias Tacubaya, Roma y Condesa.

Al respecto, el titular de la SSC opinó que estos encuentros son importantes porque le permiten conocer una cifra negra de delitos que suceden y que muchas veces por alguna razón no son denunciados y los cuales conoce por los vecinos.

En este sentido, explicó, las reuniones mensuales con el Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, sirven para recibir denuncias de delitos de bajo y alto impacto, como el robo a cuentahabientes, asalto a casa habitación, entre otras.

Sección: Cro Jord

23 106 12072 Página: 5



Aumenta el robo a transeúnte

VIRIDIANA MARTÍNEZ

El robo a transeúnte tuvo un repunte de abril a mayo, indicó el Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el incremento es de 8.5 por ciento, pues en abril se registraron 817 denuncias por robo a transeúnte en vía pública, mientras que en mayo subió a 887.

Respecto al homicidio doloso, señaló que ha reducido. Datos del SESNSP indican que la reducción es de 34.5 por ciento en los primeros cinco meses del año respecto al mismo periodo del año pasado.

Sin embargo, de enero a mayo hubo un ligero aumento en el número de carpetas de investigación abiertas por ese ilícito: en enero y febrero fueron reportados 45 respectivamente, en marzo 56, en abril 58 y en mayo 69.

El Secretario de Seguridad Ciudadana agregó que no buscan defender cifras, sino explicar la estrategia de seguridad que siguen y que ahora es reactiva, debido a que también investigan y persiguen delitos.

Señaló que, en conjunto con otras dependencias, han logrado la detención de más de 80 generadores de violencia para evitar que escale.

Ayer se realizó el encuentro entre autoridades y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, en el que estuvo el subsecretario de Gobierno, Ricardo Ruiz.

García Harfuch aseguró que la reunión con organismos de la sociedad civil les permite saber sobre las cifras negras en delitos que existen y cambiar de estrategias y atender el problema con base en ello.

Trinidad Belaunzarán, coordinadora del Observatorio, afirmó que el intercambio de información entre las autoridades y el órgano que representa y que se conforma por líderes de colonias ayuda a combatir información falsa y acercarse a la Policía. Fecha: 23 | 06 | 2027

Sección: Mctropo | i Página: 13

CRÔNICA

García Harfuch reconoce a ciudadanía por denunciar abuso policial

El secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX se descartó para ir por la Jefatura de Gobierno; "es muy malo pensar en otra cosa que no sea por la ciudadanía"

Eloísa Domínguez metropoli@cronica.com.mx

El secretario de Seguridad Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, reconoció el trabajo cercano con los ciudadanos a través de una red de chats que ha permitido a la dependencia que encabeza atender casos de abuso policial, el abuso de la autoridad que cometen algunos elementos.

Durante el Encuentro entre Autoridades y Representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, que se realizó en el Museo de la Ciudad de México—al que estaba invitado Martí Batres Guadarrama, secretario de Gobierno, que no asistió por "sentirse mal"—, García Harfuch dejó en claro que él no busca la nominación a la Jefatura de Gobierno.

"Es muy malo pensar en otra cosa. Estamos trabajando para la secretaría (de Seguridad Ciudadana)", señaló el alto mando policiaco frente a servidores públicos y representantes de la sociedad civil ante las constantes publicaciones que lo mencionan para suceder a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Y admitió: "Hemos atendido también casos de abuso policial, de abuso de autoridad, que ustedes, con una apertura, que agradecemos mucho, nos han ayudado a resolver problemas internos. Aquí está el Comisario Salvador Neri, que es de Asuntos Internos, que también ha hecho una extraordinaria labor con las mismas facultades que tiene la Secretaría para investigar. Las mismas, que son las que tiene la Unidad de Asuntos Internos", destacó el funcionario.

Omar García Harfuch reconoció la labor de cooperación con el observatorio que les permite tanto la cifra negra de delitos que suceden y que muchas veces, por alguna razón no se denuncian, y es gracias al vínculo director con los vecinos de diversas colonias que se conoce la comisión de esos delitos.

Sección: De tropoli Página:

EXTORSIÓN, EL PRINCIPAL

Denuncian aumento en delitos

MANUEL COSMF

Vecinos presentaron a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana denuncias de aumento de llamadas telefónicas de extorsión, problemas de movilidad y los provocados por bares, entre otras, durante una reunión en el Museo de la Ciudad de México.

Integrantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, encabezados por María Trinidad Belaunzarán González y Humberto Morgan, celebraron una junta con el jefe de la policía local, quien informó que ha sostenido reuniones con otras organizaciones y vecinos, que no pertenecen a asociaciones.

En entrevista, el funcionario describió que algunas de esas reuniones han sido muy duras porque hay señalamiento de errores, pero en otras los asistentes felicitan a los policías por sus acciones.

Tras la queja expresada por Angélica Basurto, vecina de la colonia Águilas, alcaldía Álvaro Obregón, por el incremento de los intentos de extorsiones telefónicas, el titular de la Secretaría de Seguridad

Ciudadana (SSC) respondió que sus elementos policiacos han emprendido operativos en los reclusorios para prevenir estas acciones y dio a conocer el aseguramiento mil 400 teléfonos celulares.

Trinidad Belaunzarán, coordinadora de esa organización, informó que han presentado denuncias en chats de barrios, que luego son remitidos a las autoridades para su atención.

Aseguró que este intercambio de comunicación ayuda a combatir la información falsa y a generar un acercamiento con la policía.

Humberto Morgan, vicepresidente de ese observatorio, hizo un recuento de las demandas presentadas en otras reuniones con el secretario y son, entre otras, contar con pasos peatonales en la colonia San Miguel Chapultepec; disminuir el aumento de la violencia contra las mujeres.



23

Sección: Cdmx

Página:





Solo pensamos en la seguridad: Harfuch

EN EL 2024

Se descarta García Harfuch para la CDMX

TRABAJO



García Harfuch enfatiza que su trabajo es con la ciudadanía para garantizar el orden

SEGURIDAD



El secretario Omar García deja en claro que él y su equipo trabajan por la seguridad de la CDMX REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, descartó buscar la candidatura por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024.

Luego de participar en el encuentro entre autoridades de la CDMX y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana, el funcionario de seguridad capitalina dejó en claro que él y su equipo trabajan por la seguridad de la CDMX.

"No, y siempre lo hemos dicho, qué bueno que está aquí todo el equipo, aquí tienen ustedes a todo el equipo, desde la subsecretaria Marcela, subsecretario Máximo, subsecretario Moreno, todo el equipo que estamos aquí, estamos dedicados a una cosa, todos somos policías y Marcela, que no era policía, ya se hicieron más policías que los policías. Todos estamos trabajando para una cosa, para la Secretaría. Creo que para la ciudad sería muy malo tener a las personas encargadas de la seguridad pensando en otra cosa que no sea la seguridad de la ciudad". respondió García Harfuch.

Fecha: 23 06 7672

Sección: Comonidad Página: 20 1



SSC

DESPRESURIZAN PENALES DE CDMX

EL SECRETARIO, OMAR GARCÍA HARFUCH, habió del trabajo conjunto con su homóloga federal; dio a conocer la detención de un generador de violencia

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

En los últimos meses, un centenar de internos que se encontraban recluidos en cárceles de la Ciudad de México han sido trasladados a penales federales, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

"En menos de un año hemos hecho más de 100 traslados con el apoyo de la secretaria (de Seguridad Ciudadana federal), Rosa Icela (Rodríguez), y la idea es despresurizar con ciertos actores generadores de violencia también al interior de los centros penitenciarios", señaló García Harfuch.

En entrevista, el titular de la policía capitalina comentó que en su mayoría se trata de personas que al llegar a prisión se convirtieron en un problema para el sistema penal capitalino.

El secretario agregó que desde que la dependencia a su cargo tomó el control del Sistema Penitenciario de la ciudad, se trabaja en su reforzamiento, pero también en

la mejora de las condiciones laborales de los responsables de la seguridad de las cárceles, para lograr que los cambios sean integrales.

CAE SEGUNDO AL MANDO DE GRUPO DELICTIVO

El secretario también dio a conocer la detención de Francisco "N", segundo al mando del grupo delictivo de Lenin Canchola, la cual se dio gracias a un trabajo de inteligencia realizado por personal de la SSC.

"Este sujeto tiene una orden de aprehensión por tentativa de homicidio; hubo hace un mes, mes y medio, un intercambio de disparos con arma de fuego con compañeros de la SSC donde se detuvieron a otras personas, pero a él no, es decir, es un importante generador de violencia en Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Xochimilco, y hoy se logró la detención", dijo.

El funcionario agregó que la banda liderada por Lenin Canchola, actualmente prófugo, se atomizó en varias "celulitas" generadoras de violencia, sin embargo, las acciones realizadas por la policía capitalina han logrado desarticular varias de ellas

Francisco "N", alias El Frank o Pañal, de 26 años de edad, fue capturado en la colonia Plateros, en la alcaldía Álvaro Obregón.

De acuerdo con las autoridades, también es responsable de la venta y distribución de droga para su posterior venta al menudeo.

Además, se le identifica como líder operativo de sicarios y es responsable de ejecutar los homicidios en contra de integrantes de grupos antagónicos.

Más tarde, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local dio a conocer otras tres detenciones de esa misma banda criminal.

"Personal de la Policía de Investigación llevó a cabo diligencias de cateo en tres inmuebles ubicados en las colonias Progresista, Canutillo y Ponciano Arriaga, en la alcaldía Álvaro Obregón. Dichos inmuebles están posiblemente relacionados en la comisión del delito contra la salud, en su modalidad de narcomenudeo", dijo el vocero de la dependencia en un mensaje a medios de comunicación.

Ahí fueron aseguradas distintas sustancias con características propias de la mariguana y la cocaína, además de un arma larga y una corta, así como básculas grameras.

"Se tiene el antecedente que dicho grupo delictivo, considerado como un generador de violencia en la zona poniente de la capital, opera con diferentes células, principalmente para la venta y distribución de droga en la alcaldía Álvaro Obregón", puntualizó.

En la colonia Progresista fue detenido Carlos Alberto "N", alias El Charly, quien de acuerdo con testimonios podría fungir como sicario de Lenin Canchola.

Mientras que en la colonia Canutillo fue asegurado Jorge "N" alias El Borja, quien podría estar relacionado con la desaparición de una persona y es posible distribuidor de droga, además de otro sujeto. Fecha: 23 06 2022

Sección: Página: 9



Además, García Harfuch destacó que la prioridad es la seguridad de la ciudad y no las aspiraciones políticas con vistas a 2024.

"Todos (en la SSC) estamos trabajando para una cosa: para la Secretaría. Creo que para la ciudad sería muy malo tener a las personas encargadas de la seguridad pensando en otra cosa que no sea la seguridad de la ciudad", aseguró.

Así respondió luego de que se le preguntó si buscaría participar en el proceso para suceder a Claudia Sheinbaum en la iefatura de Gobierno.

Al encabezar el encuentro entre autoridades y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana PRO México A.C, García Harfuch destacó el trabajo conjunto que se realiza entre de las diferentes asociaciones vecinales y la Policía capitalina, lo cual, dijo, permite delinear estrategias para el combate de la delincuencia.

Con información de Iván Mejía



Fecha:	93	106 1	2077	
Sección:		Página:		3





El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ayer, en una reunión con representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana PRO México A.C.

73-06-22

Sección:

Capital

Página:

40



SSC ha enviado a penales federales a 100 reos generadores de violencia

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Desde que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) está encargada de la administración del sistema penitenciario capitalino, hace menos de un año, han sido trasladados a penales federales más de 100 reos generadores de violencia dentro de las cárceles locales, informó el titular de la dependencia, Omar García Harfuch.

En entrevista en el Museo de la Ciudad de México luego de reunirse con vecinos de 11 alcaldías, el funcionario informó que varios procesados ingresaron al reclusorio por delitos menores, sin relación con la delincuencia organizada, pero ya adentro del penal "nos han generado problemas".

Agregó que dichos internos están relacionados con secuestros, robo de vehículos y extorsión hechos desde el reclusorio, por este último ilícito se han decomisado mil 400 teléfonos móviles de las cárceles capitalinas.

"La idea es despresurizar en ciertos sectores a los generadores de violencia al interior de los centros penitenciarios", señaló García Harfuch. Admitió que hay mucho por hacer para mejorar el sistema penitenciario local, así como las condiciones del personal encargado de su seguridad.

"Muchas veces se habla sólo de la corrupción, pero cuando nos damos cuenta de las condiciones laborales de quienes trabajan en el sistema penitenciario sabemos que es muy importante mejorarlas para combatir el problema."

Por otro lado, el titular de la SSC afirmó que tanto él como su equipo de trabajo están dedicados a mantener la seguridad en la capital del país, por lo que descartó que vaya a buscar la candidatura para jefe de Gobierno en 2004.

"Somos policías y estamos trabajando para la secretaría, creo que para la ciudad sería muy malo tener a las personas encargadas de la seguridad en otro puesto que no sea en la seguridad de la ciudad."

En la reunión, los representantes vecinales pidieron el apoyo de las autoridades para brindar protección a quienes denuncian diversos delitos como la venta de bebidas adulteradas y de drogas en antros, así como acciones para mejorar la movilidad y regularizar el comercio ambulante. #CAPITALINAS

ALIGERAN

CÁRCELES

CIEN GENERADORES DE VIOLENCIA FUERON TRASLADADOS A CENTROS DE RECLUSIÓN FEDERALES

POR MARIOS NAVARRO



oscentros penitenciarios de la Ciudad de México experimentan un proceso de despresuri-

zación que incluye el traslado de reos generadores de violencia a penales federales, afirmó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana local, Omar García Harfuch.

El jefe de la Policía capitalina informó que en el último año se ha enviado a 100 personas a prisiones federales.

"En menos de un año hemos hecho más de 100 traslados gracias al apoyo de la secretaria (de Seguridad y Protección Ciudadana), Rosa Icela (Rodríguez Velázquez) y la idea es despresurizar con ciertos sectores generadores de violencia también en el interior de los centros penitenciarios, pues generan secuestros y extorsiones.

"Tenemos internos que ingresan por delitos no relacionados con la delincuencia organizada, pero que dentro del penal nos han generado problemas; esos también han sido trasladados", explicó después de participar en el Encuentro entre Autoridades de la CDMX y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana.

Concorte al 25 de mayo de 2022, la población penitenciaria en la capital era de 25 mil 873 reclusos en los 14 centros de reinserción capitalinos, de los cuales 23 mil 336 son hombres y mil 537 mujeres.

El funcionario subrayó que es prioritario hacer un reforzamiento del sistema penitenciario.

El secretario también informó sobre la detención de Francisco "N", alias El Frank y/o Pañal, uno de los principales operadores de confianza de Lenin Canchola, fundador del grupo Malcriados 3AD.

"Nuestro principal objetivo obviamente, después del líder de la célula criminal (Lenin Canchola) era esta persona", dijo en entrevista con los medios de comunicación.

El jefe de la Policía agregó que era un importante generador de violencia en Cuajimalpa, Álvaro Obregóny Xochimilco.

A Francisco "N", detenido en la zona de Plateros, en Álvaro Obregón, se le identifica como líder operativo de sicarios y es responsable de ejecutar los homicidios en contra de integrantes de grupos antagónicos ordenados por Lenin.

El encuentro con representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana, se llevó a cabo en el Museo de la Ciudad de México.



En menos de un año hemos hecho más de 100 traslados de internos'.

OMAR GARCÍA H. TITULAR DE LA SSC-CDMX



• DE SUBRI -POBLACIÓN HAY EL R ORIENTE



• MIL 154 PERSONAS PRESAS, POI HOMICODO





ELHERALDO

El Heraldo de México Sección: CDMX 2022-06-23 01:15:32

545 cm2

Página: 14 \$112,218.95

2/2

NUEVA LABOR La SSC tomó hace poco el control de las cárceles locales,

 Se busca mejorar las condiciones de los custodios. El Frank es acusado por tentativa de homicidio.

* La Secçop y la SSC-CDMX su remite un la ri ciudadanos.



COLABORACIÓN • Omar García Harfuch agradeció el apoyo de Rosa icela Rodríguez para despresurizar los centros penitenciarios.



The state of the s

Fecha: 23 106 12022
Sección: Noticus Página: 3 1

QLA PRENSA

OMAR GARCÍA HARFUCH

El Reclusorio Norte genera más llamadas de extorsión

HILDA ESCALONA

El titular de la SSC señaló que han decomisado alrededor de mil 400 teléfonos celulares de los reclusorios de la capital del país

a Secretaría de Seguridad Ciudadana detectó que es del reclusorio Norte de donde se generan más llamas de extorsión telefónica, informó su titular Omar García Harfuch.

En conferencia de prensa, el funcionario detalló que saben que muchas de las llamadas de extorsión salen de los penales por lo cual están haciendo el traslado de reos peligrosos a penales federales con lo cual la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez les está ayudando.

También comentó que han decomisado alrededor de mil 400 teléfonos celulares de los reclusorios de la capital del país. "En menos de un año hemos hecho al menos 100 trasladados con el apoyo de la Secretaria Rosa Icela la idea es despresurizar a ciertos generadores de violencia también al interior de los Centros Penitenciarios".

Los internos que han sido trasladados han cometido desde secuestro, extorsión, robo de vehículo. "Muchas veces tenemos internos que han entrado por un delito, digamos no por delincuencia organizada pero que adentro del penal han generado problemas esos también han sido trasladaos".

García Harfuch comentó que trabajan en el reforzamiento del Sistema Penitenciario y afirmó que hay mucho le hacer y mejorar las condiciones de los compañeros que se encargan de la seguridad de los penales pues muchas veces solo se habla de la corrupción que hay al interior, pero también "cuando nos damos cuenta de las condiciones laborales de los compañeros y es muy importante mejorar las condiciones para que todo mejore al interior de los penales".

DE FRENTE A LA CIUDADANÍA

La SSC CDMX no está con la ciudadanía defendiendo cifras sino explicando el modelo de seguridad y la estrategia de seguridad que tiene, trabajando bajo un esquema no solo siendo reactivos, explicó García Harfuch.

El mando detalló que la estrategia de seguridad fue cambiarle a la policía no solo en que sea una policía reactiva sino una policía basada en investigación y en persecución de los delitos.

Mencionó que en materia de seguridad se registró un ligero incremento en el delito de robo a transeúnte comparado con el mes anterior.

"En homicidio doloso, robo con violencia, robo de vehículo con y sin violencia no ha aumentado, los traemos a la baja en más de 55 por ciento".

El titular de la SSC, García Harfuch, detalló que el homicidio doloso no ha aumentado y se puede comprobar fácilmente porque no hay cifra negra ni en el robo de vehículo tampoco.

Sección:

23 106 12722 Página: 9

QLA PRENSA

DESCARTA TENER ASPIRACIONES

Omar García Harfuch rechazó tener aspiraciones para competir por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México en 2024.

Después de encabezar el Encuentro entre Autoridades capitalinas y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana, el funcionario consideró que "sería muy malo" que los encargados de la seguridad estuvieran pensando en otra cosa que no sea el trabajo para el que fueron asignados.

"Aquí ustedes tienen a todo el equipo, desde la subsecretaria Marcela, el subsecretario Máximo, el subsecretario Moreno, todo el equipo que estamos aquí, estamos dedicados a una cosa, todos somos policías y Marcela que no era policía ni Pablo ya se hicieron más policías que los policías, entonces todos estamos trabajando para una cosa, para la Secretaría, creo que para la ciudad sería muy malo tener a las personas encargadas de la seguridad pensando en otra cosa que no sea la seguridad de la ciudad", indicó.

Cabe recordar que en distintas ocasiones algunas columnas periodísticas han referido que el jefe de la policía capitalina es considerado como uno de los aspirantes, junto con el Secretario de Gobierno, Martí Batres y la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México, Rosa Icela Rodríguez, para suceder a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



García Harfuch también afirmó que hay que mejorar las condiciones de los compañeros que se encargan de la seguridad de los penales /cor-TESÍA: SSC

Fecha: 23 106 16022

Sección: 001+100 Página: 15





SUCESIÓN EN 2024

García Harfuch no irá por Jefatura de CdMx

Elsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, descartó ir por la Jefatura de Gobierno en 2024. "No, siempre lo hemos dicho. Estamos trabajando para la Secretaría; para la ciudad sería muy malo tener a los encargados de seguridad pensando en otra cosa".

 Fecha:
 23
 06
 7677

 Sección:
 Cudad
 Página:
 5



... Y descarta buscar Jefatura

VIRIDIANA MARTÍNEZ

El Secretario de Seguridad

Ciudadana, Omar García Harfuch, desestimó tener aspiraciones para posicionarse
como próximo Jefe de Gobierno, pues las autoridades

deben estar enfocadas a la tarea que se les encargó. "Para la Ciudad sería muy malo tener a las personas encargadas de la seguridad pensando en otra cosa que no sea la seguridad de la Ciudad", afirmó el funcionario.

Sección:

23-06-22.
Página: 15

Anuncia captura de importante capo

García Harfuch se descarta para la Jefatura de Gobierno

EL TITULAR de la SSC sostiene que para quien es policía sería malo "estar pensando en otra cosa que no sea la seguridad"; celebra trabajo conjunto entre autoridades y ciudadanía para combatir a la delincuencia

Por Daniela Gómez

mexico@razon.com.mx

l secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, aseguró que pese a su popularidad no contempla buscar una candidatura por algún partido a la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México en el 2024.

Entrevistado al finalizar el encuentro entre autoridades de la Ciudad de México y representantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, García Harfuch afirmó que para la capital del país "sería muy malo tener

a las personas encargadas de la seguridad pensando en otra cosa que no sea la seguridad".

Destacó que para quienes son policías su única labor es enfocarse en cómo mejorar y brindar mayor seguridad a la ciudadanía. Y remarcó que por medio del trabajo que se realiza entre el Observatorio de Seguridad Ciudadana y la policía capitalina, se busca delinear estrategias para el combate a la delincuencia.

Ante los reiterados cuestionamientos sobre la posibilidad de que busque ser Jefe de Gobierno en las elecciones del 2024 en virtud

de su popularidad, el tituar de la SSC respondió: "No, y siempre lo hemos dicho, qué bueno que está aquí todo nuestro equipo".

EL 2 DE JUNIO del 2024 los capitalinos que estén integrados en la lista nominal podrán votar para elegir 1 Jefe de Gobierno de la Ciudad, 16 alcaldes y 66 diputados al Congreso local.

Agregó. "Aquí ustedes tienen a todo el equipo, desde la subsecretaria Marcela, el subsecretario Máximo, todo el equipo que estamos aquí, estamos dedicados a una cosa: todos somos policías, y Marcela, que no era policía, ni Pablo, ya se hicieron más policías que los policías", agregó.

Respecto al evento que encabezó, el jefe de la Policía capitalina refirió que gracias a ese acercamiento que se da entre la ciudadanía y los elementos de seguridad se hace conciencia del reto que implica garantizar el orden.

Al finalizar el encuentro, el titular de la SSC informó que se detuvo a Francisco Benítez alias El Pañal, segundo al mando de la estructura criminal de Lenin Canchola, que operaba principalmente en las alcaldías Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Xochimilco.



EL FUNCIONA-RIO, al encabezar el evento, ayer.

27-06-25

Sección: Págii

2

La Razén

García Harfuch explicó que los Lenin Canchola se dividieron en mini células, todas igual de violentas, y que hace un mes se intentó detener a este sujeto; sin embargo, hubo un intercambio de disparos y logró escapar.

García Harfuch indicó que tras esta detención se hará un análisis para iden-

2

Personajes políticos se han destapado hasta el momento para la CDMX Parti

Partidos políticos cuentan con registro oficial en la capital de la República

tificar rápidamente a los demás cabecillas de esta organización criminal.

Por otra parte, afirmó que se ha detectado que el Reclusorio Norte es el lugar donde más llamadas de extorsión se generan y derivado de esto indicó que en el combate a este delito se han decomisado mil 450 teléfonos celulares dentro de los penales de la capital del país.

Aunado a esto, García Harfuch detalló que se han trasladado al menos 100 reos peligrosos, acusados de delitos como secuestro, extorsión y robo de vehículo a penales federales, con ayuda de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Explicó también que se trabaja en mejorar las condiciones laborales de los policías en los centros penitenciarios de la capital, ya que enfatizó que muchas veces se habla de la corrupción que existe dentro de los reclusorios, pero no se habla de la situación laboral "para que todo mejore al interior de los penales".

Por su parte, la presidenta del Observatorio de Seguridad Ciudadana Pro México, María Trinidad Belauzarán, dijo que esta organización está conformada por representantes de diferentes colonias en 12 alcaldías, que se organizan en chats para generar reportes que son enviados a las autoridades, lo cual ha ayudado a combatir información falsa sobre incidencia delictiva.

ELDATO

OMAR GARCÍA HARFUCH es

policía de carrera; se formó en la entonces Policía Federal Preventiva, de la cual fue director de la Divisón de Investigación. Actualmente es titular de la SSC.

Sección: Metropo



Detienena operador de Canchola

Francisco Benítez, alias El Pañal, se desempeñaba como líder de sicarios de los Malcriados 3AD

KEVIN RUIZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Autoridades capitalinas detuvieron y enviaron al Reclusorio Sur por el delito de homicidio en grado de tentativa a Francisco Benítez, alias El Pañal o El Frank, segundo al mando de los Malcriados 3AD. de Lenin Canchola.

El sujeto fue detenido sobre avenida Toluca y avenida México en la alcaldía Álvaro Obregón, en donde circulaba en un vehículo que pidió como pago de extorsión a una víctima.

El Pañal contaba con una orden de aprehensión girada por el juez Júpiter López Ruiz como parte de la carpeta judicial 012/0952/2022-OA.

Los agentes dieron cumplimiento al mandamiento en la Fiscalía Antisecuestro.

De acuerdo con la carpeta CI-FIDDS/E/UI-1 C/D/00701/ 06-2022, abierta por el delito de extorsión, se sabe que El Pañal pidió como derecho de piso a una víctima y como pago una camioneta Renault modelo 2012, placas 614-YNC, en donde fue ubicado.

La tarde del miércoles, el jefe de la policía capitalina. Omar García Harfuch, dio a conocer la detención.

Resultado de labores de inteligencia, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a Francisco Benítez, identificado como uno de los principales operadores de confianza de Lenin Canchola Martinez, fundador del grupo Malcriados 3AD.

Esta célula mantiene zonas de operación y es generadora de violencia principalmente en las alcaldías de Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, en donde El Pañal era responsable de la venta v distribución de droga.

A dicho sujeto se le identifica como líder operativo de sicarios y es responsable de ejecutar los homicidios contra integrantes de grupos antagónicos ordenados por Lenin.

García Harfuch comentó que la organización de Lenin Canchola se dividió en células y hace un mes se iba a realizar la detención de este sujeto, pero hubo un intercambio de disparos y pudo escapar.

Sección:

23 06 2022 Página: 9





El sujeto fue detenido en Álvaro Obregón. Se le llevó al Reclusorio Sur y está acusado por homicidio en grado de tentativa.

73/06/27 OMX Página: 6

24H@RAS

ERA GENERADOR DE VIOLENCIA EN TRES ALCALDÍAS

Cae el Frank, operador de confianza de los Canchola

Pez gordo. Francisco N. es identificado como uno de los objetivos prioritarios para la Policía capitalina

ARMANDO YEFERSON Y ARTURO ROMERO

Francisco N., alías el Frank o el Pañal, uno de los operadores de confianza de Lenin Canchola, del grupo criminal Malcriados 3AD, fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), informó el jefe de la Policía, Omar García Harfuch.

El titular de la SSC celebró la detención, pues señaló que el Frank es uno de los principales generadores de violencia en las alcaldías de Álvaro Obregón, Xochimilco y Cuajimalpa, y era uno de los principales objetivos para la Policía.

"Este sujeto tiene una orden de aprehensión por tentativa de homicidio. Hace unos meses hubo un intercambio de disparos con arma de fuego con compañeros de la SSC, donde detuvieron a otras personas, pero a él no", explicó.

El Frank tiene 26 años de edad, y su captura fue derivada de labores de investigación, pues era responsable de la venta y distribución

Se tiene el antecedente que dicho grupo delictivo, considerado como un generador de violencia en la zona poniente de la capital, opera con diferentes células, principalmente para la venta y distribución de droga en la alcaldía Álvaro Obregón"

ULISES LARA LÓPEZ

Vocero de la Fiscalía

de droga, líder operativo de sicarios, además que es responsable de ejecutar homicidios en contra de grupos rivales ordenadas por Lenin Canchola, fundador de Malcriados 3AD.

De acuerdo al reporte policial, Francisco era el encargado de transmitir órdenes a diversas células operativas de Canchola, asimismo, reportaba la presencia de autoridades en la colonia Las Águilas, alcaldía Álvaro Obregón. También cuenta con ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, en el año 2008 por el delito derobo a transeúnte con violencia y en el año 2020 por robo agravado en pandilla. Actualmente cuenta con orden de aprehensión por tentativa de homicidio.

Y CAENSICARIOS

Por su parte, el vocero de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local, Ulises Lara López, detalló que en las primeras horas de este miércoles, se llevaron a cabo cateos por parte de la Policía de Investigación (PDI) en tres domicilios de las colonias Progresista, Canutillo y Ponciano Arriaga, en la alcaldía Álvaro Obregón.

Durante la operación, se detuvieron a tres personas pertenecientes a una célula que responde al grupo de Lenin Canchola: En la colonia Progresista se detuvo a Carlos Alberto N., alias *el Charly*, a quien se le señala como posible sicario, además de ser el dirigente de dicha célula.

En la colonia Canutillo se logró aprehender a dos personas con el nombre de Jorge; uno de ellos alias *el Borja*; a este último se le vincula con la desaparición de una persona y es posible distribuidor de droga.



JEFE DE SICARIOS.

El Franksería responsable de ejecutar homicidios de miembros de grupos rivales a la banda de Lenin Canchola.

Diario de México

Sección: Portada, Ciudad 2022-06-23 01:43:00

306 cm2

Página: 1,2 \$7.671.25

1/2

 La SSC reveló que este suieto es de los obietivos principales del gobierno

REDACCIÓN

@DDMexico

mar García Harfuch, encargado de la Secretaria de Seguridad Ciudadana

(SSC), dio a conocer la detención de un sujeto dedicado a varios ilícitos en la capital del país.

Pese a no dar datos de este hombre, más tarde la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local confirmó que se trata de l'rancisco "N", alias "El Pañal", quien presuntamente es jefe de sicarios de la banda criminal liderada por "Lenin Canchola": además de que se le ubica como el segundo al mando de esta agrupación criminal.

En un posteo vía Twitter, el mando de la policía capitalina indicó que este sospechoso era generador de violencia en tres alcaldías: Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Xochimilco, además de varios crimenes en diferentes colonias.

García Harfuch preciso que este hombre contaba con una orden de aprehensión por tentativa de homicidio. "Su detención debilita al grupo delictivo al que pertenece", recalcó el jefe de la SSC.

Pese a que no ofreció cómo se efectuó su arresto, fuentes de la FGJ detallaron aver por la tarde que se trata de uno de los objetivos principales y que fue aprehendido una vez que se efectuaron cateos en tres hogares localizados en Álvaro Obregón.

Según el organismo autónomo, junto a este sujeto cayeron otros dos identificados, ambos, como Jorge "N" luego de que cumplieron aver por la madrugada las revisiones en domicilios del sur de la ciudad.

DE LAS BANDAS MÁS VIOLENTAS

La banda delincuencial "Lenin Canchola" es lidera por un sujeto de nombre Jonathan Canchola "M", un expresidiario que ha estado por lo menos en dos ocasiones en la cárcel, quien es uno de los malandros más buscados en la Ciudad de México, aunque las autoridades sólo tienen un video y una fotografía del mismo.





Diario de México Sección: Portada, Ciudad 2022-06-23 01:43:00

306 cm2

Página: 1,2 \$7,671.25

2/2

the state of the state of



• Su arresto se lugró después de cateos en ca sas ubrada al sur de la



Sección:

ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN

Aprehenden a El Charly, sicario de Lenin Canchola

ARIANNA ALFARO

Tras cateo en tres alcaldías, cae Carlos "N", asesino a sueldo de banda criminal, informó la FGJ

etienen a Carlos "N", "El Charly", considerado uno de los asesinos a sueldo de la banda criminal liderada por Lenin Canchola, tras el cateo de tres inmuebles en la Alcaldía Álvaro Obregón, donde también se encontraron drogas dentro de 3 casas posiblemente relacionadas en la comisión del delito contra la salud, en su modalidad de narcomenudeo.

"Durante los cateos, fueron aseguradas distintas sustancias con características propias de la mariguana y la cocaína, además de dos armas, una corta y una larga, así como básculas conocidas como "grameras", y fueron detenidos tres hombres, quienes posiblemente son integrantes de una célula al servicio del grupo delictivo encabezado por Lenin "N"", dio a conocer el vocero de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), Ulises Lara López.





El Charly, asegurado con dos cómplices en la Alcaldía Álvaro Obregón; había drogas y armas /CORTESÍA: FGJ CDMX

Alli encontraron

mariguana y coca, además de armas diversas; detienen a tres suietos

El Pañal cayó, se le señala de crimen de homicidio calificado en grado de tentativa, entre otros /CORTESÍA: SSC CDMX Los cateos se llevaron a cabo durante las primeras horas de este miércoles, personal de la Policía de Investigación llevó a cabo diligencias de cateo en tres inmuebles ubicados en las colonias Progresista, Canutillo y Ponciano Arriaga, en la Alcaldía Álvaro Obregón.

"Se tiene el antecedente que dicho grupo delictivo, considerado como un generador de violencia en la zona poniente de la capital, opera con diferentes células, principalmente para la venta y distribución de droga en la Alcaldía Álvaro Obregón", dijo Ulises Lara.

Mediante las investigaciones se dio con los inmuebles donde se ejecutaron los cateos y se detuvo a Carlos "N", y a otras dos personas, ambas de nombre Jorge "N". En los domicilios se localizó yerba verde a granel y en dosis, con características propias de la mariguana, así como más de 80 dosis adicionales de una sustancia blanca, con las características de la cocaína; dos armas, una de ellas larga con cargador abastecido con seis cartuchos, calibre 2.23; tres básculas grameras y otros indicios.

23-06-23

Sección:

Capital

Página:

40



Detienen a El Charly, jefe de sicarios de Lenin Canchola

LAURA GÓMEZ FLORES

Agentes de investigación detuvieron a Carlos Alberto N, El Charly, presunto jefe de sicarios de Lenin Canchola, cabecilla de Los Malcriados 3AD –banda dedicada a la venta y distribución de droga en la zona poniente de la capital–, así como a dos integrantes de ese grupo delictivo.

La captura de este sujeto, que estaba a cargo de una célula de esa organización en la alcaldía Álvaro Obregón y cuenta con antecedentes por delitos contra la salud, se registró durante el cateo de un inmueble ubicado en la colonia Progresista.

Informes de inteligencia señalan que El Charly también estaría presuntamente relacionado con la desaparición de una persona, ocurrida en agosto de 2020 en las inmediaciones de esa alcaldía, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Los agentes ejecutaron tres órdenes de cateo en inmuebles ubicados en las colonias Progresista, Canutillo y Ponciano Arriaga, presuntamente vinculados con la comisión de delitos contra la salud, en su modalidad de narcomenudeo. La Fiscalía precisó que en la colonia Canutillo fueron detenidas con posible droga dos personas con el nombre de Jorge N, uno de ellos era *El Borja*, quien podría estar relacionado con la desaparición de una persona, además de ser presunto distribuidor de droga. En ese lugar fue hallada un armacorta.

Sólo en una casa de la colonia Ponciano Arriaga no se encontraron personas ni indicios constitutivos de algún delito.

Durante el operativo se confiscaron diferentes sustancias a granel y en dosis con características de la mariguana y la cocaína, dos armas, una de ellas larga, y tres básculas grameras. Los detenidos y lo obtenido fueron puestos a disposición del Ministerio Público.

Dicho grupo delictivo es considerado generador de violencia en la zona poniente y opera con diferentes células, principalmente para la venta y distribución de droga.

La dependencia reiteró que no tolerará conductas al margen de la ley, como es la venta y distribución de sustancias prohibidas que atentan contra la salud de la gente, por lo que investigará y castigará de manera ejemplar a quienes cometan este tipo de ilícitos.

Sección:

23/06/22 Página: 4

metro



Los cateos se registraron en colonias de la Álvaro Obregón, donde operaba la célula.

CAEN ACHICHINCLES







Tres presuntos integrantes del grupo criminal del Lenin Canchola fueron detenidos.

VIRIDIANA MARTÍNEZ

CIUDAD DE MÉXICO.- Tres presuntos integrantes de una célula del grupo criminal de Lenin Canchola fueron detenidos, informó el vocero de la Fiscalía local, Ulises Lara.

A Carlos Alberto, El Charly, sicario del Lenin y quien se presume dirigia a la célula, se le relaciona con la desaparición de una persona en agosto de 2020 y con antecedentes por delitos contra la salud.

"Dicho grupo delictivo (de Lenin), considerado como un generador de violencia en la zona poniente de la capital, opera con diferentes células, principalmente para la venta y distribución de droga en la Alcaldía Álvaro Obregón", indicó el vocero.

En un inmueble de la Colonia Canutillo fueron detenidas dos personas de nombre Jorge. Uno de ellos, El Borja.

Cae lugarteniente de los Canchola

MANUEL COSME

Carlos Alberto N, El Charly, presunto lugarteniente y sicario de la banda de los Lenin Canchola, fue detenido ayer por la mañana durante un cateo a un domicilio de la colonia Progresista, alcaldía Álvaro Obregón. Es considerado un generador importante de violencia en la zona poniente capitalina.

Ulises Lara López, vocero de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM), informó de la detención de quien, afirmó, es dirigente de una célula de la banda de los Canchola, y cuenta con antecedentes penales por delitos contra la salud.

"Información de inteligencia señala que este individuo también se encuentra posiblemente relacionado con la desaparición de una persona, ocurrida en agosto de 2020 en las inmediaciones de la alcaldía Álvaro Obregón", reveló el funcionario al informar de los resultados de tres cateos efectuados en Álvaro Obregón.

SOD DOSIS DE pos

DOSIS DE posible cocaína fue decomisada junto con mariguana y tres básculas grameras

23 106 /2022



cisk algered

C. Copper

Se combate reclutamiento de jóvenes:
García Harfuch

Destaca programas
Barrio Adentro y
Reconecta para
alejarlos de delincuencia

KEVIN RUIZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El reclutamiento de jóvenes por parte de grupos delictivos siempre se ha dado, dijo el jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, y aunque reconoció que no es una modalidad nueva, sí externó preocupación y aseguró que a través de programas como Barrio Adentro y Reconecta se busca alejarlos de las organizaciones criminales.

A pregunta expresa tras la publicación de EL UNIVERSAL en la que se da a conocer la forma en que *La Unión Tepito* los intenta cooptar para la venta de droga, García Harfuch comentó que "siempre el reclutamiento a jóvenes está, desde hace mucho, y es muy delicado, es algo que atendemos ahorita".

El subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención al Delito, Pablo Vázquez, dijo que se trabaja con jóvenes de mayor riesgo por sus contextos.

Actualmente se apoya a 600 que tuvieron roces con la ley. Además, Barrio Adentro y el gobierno tiene un esquema para atender a 10 mil jóvenes.

García Harfuch expuso que continúan trabajando para que grupos delictivos de otros estados no se instalen en la capital y generen violencia.



El programa Barrio Adentro puede atender a 10 mil jóvenes.

Fecha: 23 (C)
Sección: Olicia Página:

06 (1072 OLA PRE

Presunto suicidio, deceso de mujer en Periférico Sur

HILDA ESCALONA

La mujer sin vida que fue encontrada el martes pasado en carriles centrales de Periférico Sur, en la colonia San Ángel, en la Alcaldía Álvaro Obregón, al parecer se lanzó desde el segundo piso de esta vialidad, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

En entrevista el funcionario detalló que por respeto a la familia de la mujer de aproximadamente 21 años esperarán los resultados de las investigaciones que efectúa la Fiscalía, pues en un primer reporte se había especulado que había sido arrollada.

El funcionario descartó que se haya tratado de un secuestro y que la hubieran arroiado desde un vehículo en movimiento



Conmoción provocó la muerte de la iovencita, todo indica que sí fue un suicidio, diieron /LUIS A. BARRERA

Fecha:	5	3-06-27	
Sección:	Civdad	Página:	



Perfilan feminicidio de joven en el Periférico

ES LA PRIMERA hipótesis que tiene la Fiscalía de Justicia capitalina respecto al hallazgo, el pasado martes, del cuerpo de María Fernanda "N", de 21 años de edad, en los carriles centrales del Periférico, a la altura de San Jerónimo Lídice. El atropellamiento de la joven quedó descartado.

Sección:

23-06.22

Página:

42



Autoridades rescatan 4.4 hectáreas de suelo de conservación en San Gregorio Atlapulco

DE LA REDACCIÓN

En un operativo efectuado en el pueblo de San Gregorio Atlapulco, en la alcaldía Xochimilco, autoridades de medio ambiente, federales y locales, con apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, recuperaron un total de 4.4 hectáreas de suelo de conservación de los parajes conocidos como El Corralón, Tepeyecac y Ahuetitla.

La Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México explicó que desde el martes y hasta ayer en la madrugada concluyó la acción en la que fueron desmanteladas alrededor de 20 casas, algunas de ellas hechas con material precario y otras construidas con concreto, las cuales se habían erigido de manera irregular en distintos puntos en la franja aledaña a la carretera federal Xochimilco-Oaxtepec.

La invasión contraviene la legislación ambiental vigente en la capital, ya que estas zonas proveen de servicios ambientales como la captación de agua y carbono, además de mantener la biodiversidad, refirió la dependencia.

En el desalojo de los tres parajes participaron 104 efectivos de la Dirección General de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, 650 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, así como seis personas de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, tres de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, siete de la Secretaría de Gobierno, dos de la coordinación regional de Derechos Humanos zona sur que vigilaron que se garantizaran las prerrogativas de los habitantes, así como 475 personas que laboran en la alcaldía.

En un comunicado, la dependencia aseguró que estas diligencias se efectuaron en estricto apego al protocolo de actuación y respeto a los derechos humanos, en cumplimiento a la ley y con la finalidad de proteger el suelo de conservación y preservar los servicios ambientales que ofrece la zona.

Advirtió que se continuará con estas acciones conjuntas para vigilar, resguardar y proteger los recursos naturales, así como para preservar el suelo de conservación de la ciudad, en beneficio de las y los capitalinos.

23-06-23

Sección: Scami da

Página:

37



SE IBA AVENTAR DE UN PUENTE

Evitan policías suicidio de mujer

LA FÉMINA SE IBA A ARRO-JAR JUSTO SOBRE EL CA-RRIL CONFINADO DEL ME-TROBÚS DE LA LÍNEA 5

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), adscritos al Metrobús, evitaron que una persona se quitara la vida, al detenerla cuando quería arrojarse de un puente peatonal.

Los hechos se registraron sobre el puente de calzada Taxqueña, cuando los uniformados fueron alertados de que una mujer se encontraba por fuera del barandal del puente y pretendía aventarse sobre el carril confinado del Metrobús de la Línea 5.

La fémina, de aproximadamente 25 años, se iba a lanzar al vacío, pero la oportuna intervención de cuatro oficiales de la policía capitalina evitó que lo hiciera, ya que la sostuvieron de los brazos, hasta lograr ingresarla al puente sana y salva.

Al lugar arribaron bomberos, quienes colocaron un carro bomba con colchonetas abajo del puente para amortiguar el golpe en caso de que la mujer se aventara; paramédicos auxiliaron a la víctima y luego de tranquilizarla la canalizaron a un hospital, para su atención médica.

ATENDIDA



Roberto Capuano, director del Metrobús informó que la fémina fue atendida para que reciba la ayuda necesaria

23-06-22

Sección:

Segunter

Página:

36



LÍDER

Entre los detenidos se encuentra una mujer de 58 años, quien planeó el asalto a los custodios de la camioneta de traslado de valores **ASALTARON CAMIONETA DE VALORES**

CAEN 5 POR ROBO DE 2 MILLONES

Los delincuentes obtuvieron un botín superior a los dos millones de pesos

SALVADOR TREJO GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Elementos de la-Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a otros 5 implicados en el robo de más de 2 millones de pesos a los custodios de una camioneta de traslado de valores, registrado el pasado 17 de junio en la alcaldía Miguel Hidalgo. La SSC señaló que gracias a investigaciones identificaron a los otros implicados en las alcaldías Cuauhtémoc y Azcapotzalco; anteriormente habían detenido a dos hombres y recuperaron el botín.

Las autoridades señalaron que, con las pruebas encontradas, los agentes de inteligencia dieron seguimiento a varias personas, integrantes de una célula criminal, que participaron en el robo millonario, por lo que desplegaron operativos de vigilancias en las colonias Tlatilco y Santa María la Ribera, de dichas alcaldías.

Los uniformados ubicaron un auto color blanco sospechoso en la esquina de las avenidas Eulalia Guzmán y Río Consulado, en la alcaldía Azcapotzalco y sus tripulantes, al notar la resencia policíaca, encendieron el motor e intentaron escapar; sin embar-

Fecha:	73-06 22	
Sección:	Página:	2





Ya atraparon a toda la banda

go, los oficiales lograron detenerlos más adelante; se trata de dos mujeres de 58 y 28 años, así como un hombre de 63, quienes quedaron detenidos.

Por su parte, el segundo vehí-

culo fue localizado en el cruce de la colonia Santa María la Ribera, donde los policías les encontraron 30 bolsas con marihuana. En esta acción detuvieron a un sujeto de 38 años de edad.

Sección: Ool Ca

Página: 13

1011 QLA PRENSA

Atoran a 4 con 95 dosis de drogas en la Cuauhtémoc

ARIANNA ALFARO

Cuatro presuntos narcomenudistas en posesión de 95 dosis de aparente narcótico fueron detenidos por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, en calles de la Alcaldía Cuauhtémoc. Uno de los detenidos cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México.

Los hechos ocurrieron cuando los uniformados realizaban vigilancias fijas y móviles, como parte de las labores de investigación de gabinete y campo en seguimiento a las denuncias recibidas en redes sociales, en la colonia Morelos, y al llegar a la calle Jesús Carranza, observaron a varias personas que intercambiaban sobres por dinero en efectivo.

Al estar en presencia de un probable hecho delictivo, con las precauciones del caso, se acercaron, les marcaron el alto y, en estricto apego al protocolo de actuación policial, les realizaron una revisión de seguridad, tras la cual les hallaron 58 envoltorios de plástico transparente con cierre hermético que contenían una yerba verde parecida a la mariguana, 40 bolsitas con un polvo blanco similar a la cocaína y dinero en efectivo.

Por lo anterior, los cuatro hombres de 24, 35 y dos de 46 años de edad fueron









Tras denuncias en redes sociales, fueron ubicados los presuntos narcomenudistas /cortesia: ssc cDMX

detenidos, enterados de sus derechos de ley y puestos a disposición, junto con lo asegurado, del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal.

Cabe señalar que, al realizar un cruce de información, se supo que uno de los detenidos, de 46 años de edad, cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, uno en el año 2008 por el delito de robo, y uno más en el 2009 por el delito de robo agravado calificado.

Fecha: 23 06 12022

Sección: Ciudad Página: 5



4. 14.6. 11

BALACERA TRAS OPERATIVO

Un operativo contra drogas en la Colonia Morelos, Alcaldía Venustiano Carranza, terminó en un enfrentamiento a tiros. Dejó dos detenidos y tres lesionados: dos policías y un sospechoso. La revisión fue en la Calle Carpintería.

23-06-22.

Página: 36

Sección:



CUATRO DELINCUENTES

Roban taller de joyería, en el Centro Histórico

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Cuatro personas, entre ellas una mujer, fueron detenidas tras ingresar a un taller de joyería para robarse mercancía de oro y plata, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc.

Los hechos ocurrieron cuando los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron informados de un robo en el cruce de las calles Motolinia y Francisco I. Madero.

Al llegar al lugar, los locata-

joyas de valor llevaban en su poder el cuarteto de delincuentes

rios del lugar tenían retenidos a los sospechosos, a los que acusaban de haber ingresado al taller, donde se apoderaron de diversas jovas.

Los uniformados les realizaron una revisión de seguridad y les hallaron varias piezas de oro y plata, por lo que detuvieron a los ladrones, tres hombres de 54, 31 y 30 años y una mujer de 33 años, quienes fueron trasladados ante el agente del Ministerio Público, quien realizará las indagatorias correspondientes y determinará su situación legal.



Con las manos en la masa

Sección:

auridad Página:

metro

6, 15,20

Polis contra La Unión

ANDREA AHEDO

CIUDAD DE MÉXICO.- Durante una movilización policial en la Colonia Morelos de la Alcaldía Venustiano Carranza, se registró un enfrentamiento entre presuntos integrantes de La Unión Tepito y agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Dos policías y un sospechoso resultaron lesionados por bala y tres hombres más supuestamente implicados, dos de ellos menores de edad, fueron detenidos, de acuerdo con datos de la SSC.

Los reportes señalan que los policías llevaban a cabo un patrullaje en la zona cuando vieron a un grupo de personas hacer una transacción por estupefacientes en la vía pública.

Tras perseguirlos, estos ingresaron al inmueble número 50 de la calle Carpintería y

justo al exterior se desató una balacera entre ambos bandos.

Una mujer y un hombre policía sufrieron disparos en las extremidades y fueron trasladados al hospital Dalinde.

También, uno de los involucrados fue lesionado por las balas de los agentes y fue diagnosticado con tres heridas: una en cada muslo y una tercera en el tobillo.

Los tres hombres que fueron detenidos se identificaron como: Jesús Fernández, Juan Pablo N y Cristian N. estos últimos dos menores de edad.

La carpeta de investigación CI-FIUC/UAT-VC-2/UI-1S/D 00904/062022 señala que dentro del inmueble se hallaron envoltorios con drogas y dos armas cortas.

Fecha:	23/06/2	2
Sección:	Página:	

metro



23/06/22

Sección: La Roja

Página: / (

ElGráfico

APAÑAN A AGRESOR

Hieren a polis encubiertos durante balacera en Tepis

Los agentes con ropa de civil habían llegado a un domicilio donde fueron recibidos a tiros

Dos agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana resultaron heridos durante un operativo en la colonia Morelos, la tarde de este miércoles.

Por el hecho, otra persona quedó herida, al parecer, la responsable de herir a los dos policías.

Agentes de la SSC con ropa de civil llegaron a un domicilio de la calle Carpintería, esquina con Peluqueros, en el barrio de Tepito, alcaldía Venustiano Carranza.

Cuando trataron de ingresar al edificio fueron recibidos a tiros. Los oficiales, un hombre y una mujer, sufrieron lesiones pero uno de los agresores también quedó herido. Policías de diversas corporaciones acudieron al domicilio al reportarse un enfrentamiento.

La mujer policía quedó herida en la pantorrilla izquierda, mientras el agente presenta una lesión en el pie derecho. En la banqueta dela calle quedaron regados al menos ocho casquillos de bala disparados durante el tiroteo.

Aunque mandos de la SSC en el lugar dijeron que el incidente se derivó de un operativo antidrogas, la policía informó en su cuenta de redes sociales que los oficiales llevaban a cabo el seguimiento de un auto utilizado en diferentes crímenes y fueron agredidos por los tripulantes. Redacción



CASQUILLOS

quedaron regados en la banqueta de la calle Carpintería, donde ocurrió el tiroteo.

FI DATO

OPERATIVO

De acuerdo con la SSC, el hecho se derivó de un operativo antidrogas, del cual los agentes llevaban seguimiento de un vehículo utilizado en varios crímenes.



La zona fue resguardada por elementos de la policía

Sección:

23-06-22 Cildod Página: 29

OVACIONES



Denuncia en redes / FOTO: @SOYMEMOMAR-

Dispara un hombre arma en Metro La Raza por riña

ANGÉLICA ESPEJEL / OEM-INFORMEX

La noche del martes, usuarios del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro aseguraron a través de redes sociales que durante una riña entre dos personas se registraron detonaciones de arma de fuego al interior de la estación La Raza, transborde de las líneas 3 y 5.

Tras el conflicto, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a ambos involucrados y al parecer, uno de ellos portaba un arma de fuego y se identificó como elemento de la Policía de Investigación, sin embargo, fue trasladado a la oficina del Ministerio Público para definir su situación.

USUARIOS ASEGURAN QUE HUBO DENOTACIONES

Tiempo más tarde, el Sistema de Transporte Colectivo confirmó la detención de ambos sujetos, pero no habló de los disparos al interior de sus instalaciones.

En redes sociales usuarios que estuvieron presentes durante el altercado aseguran que si hubo detonaciones.

PIDEN TRABAJADORES DEL METRO PAGO DE SERVICIOS MÉDICOS

Los trabajadores del Metro demandan al director del STC, Guillermo Calderón Aguilera y a la titular de Administración y Finanzas del gobierno capitalino, Luz Elena González Escobar que se ejerza el presupuesto autorizado al Sistema de Transporte Colectivo, para que se cumplan con las obligaciones laborales de Seguridad Social.

Los usuarios pueden leer en la mayoría de las estaciones leyendas al respecto: "Falta de médicos, especialistas es igual a tratamientos deficientes".

El STC Metro confirmó la detención de ambos sujetos, pero no habló de los disparos al interior de sus instalaciones

Sección: (omonidad

FUE DETENIDO

Disparó durante riña en estación La Raza

POR IVÁN MEJÍA ivan.mehia@gimm.com.mx

Uno de los dos detenidos que protagonizaron una riña ayer al interior de la estación La Raza del Metro se identificó como elemento de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Se trata de Francisco "N", quien amedrentó a otro individuo y al ver que elementos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) querían detenerlo accionó su arma de fuego al aire, de acuerdo a informes policiacos.

Sin embargo, los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) lograron desarmarlo y ponerlo



El hombre que disparó dentro de la estación La Raza fue detenido y se le aseguró un arma calibre .9 milímetros.

a disposición del Ministerio Público junto con el otro individuo.

En un principio, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro solamente informó que había dos detenidos por los hechos que habían ocurrido en la Raza, pero no dio detalles si la riña se registró al interior de las instalaciones del Metro y tampoco confirmó si hubo disparos de arma de fuego, como reportaban usuarios de redes sociales.

Informes e indagatorias de las autoridades capitalinas revelaron que sí hubo al menos una detonación e incluso señalan que al presunto autor le fue asegurada un arma de fuego calibre .9 milímetros.

En las próximas horas el agente del Ministerio Público definirá la situación jurídica de ambos hombres y determinará si Francisco "N" está adscrito a la Sedena.

Fecha: 23 06 12022

Sección: Mctropoli Página: 16





Defensa Nacional (Sedena).
Francisco "N" amedrentó a
otro individuo y al ver que elementos de la PBI iban a detenerlo, accionó su arma al aire.
Fue puesto a disposición del
Ministerio Público. • Kevin Ruiz

23-06-27

Sección:

Scaredal

Página: 37



POLICÍA

0

Al parecer el hombre que iba armado es miembro de la Sedena, los cual ya es investigado

MILITAR SE PUSO LOCO

Se registra riña y disparos en el Metro La Raza

REDACCION GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Dos personas fueron detenidas tras una riña registrada en el Metro La Raza, durante la cual se reportaron disparos en uno de los pasillos.



· El militar detenido

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) arribaron a la estación, ubicada en el transbordo de la Línea 3 a la Línea 5, donde detuvieron a los dos implicados, entre ellos el subteniente de la Sedena Francisco "C", quien fue el que realizó los disparos, tras un problema con su oponente.

Los detenidos fueron puestos a disposición del agente de Ministerio Público, quien definirá su situación jurídica e investigará las causas del incidente, en el que uno de los detenidos iba armado.

Sección:

28-06-6 11 Página:





CUAUHTÉMOC Y BJ, LAS MÁS INSEGURAS

Sandra y Taboada, un fracaso en seguridad

SON LAS ALCALDÍAS CON MÁS DELITOS EN KI-LÓMETRO CUADRADO Y POR CADA 100 MIL HABI-TANTES

JUAN R. HERNÁNDEZ GRUPO CANTÓN

Pese al anuncio de inversiones millonarias en equipamiento y patrullas en las alcaldías Cuauhtémoc, de la edil Sandra Cuevas; y Benito Juárez, del alcalde Santiago Taboada, la realidad es que ambas demarcaciones están en los primeros lugares en incidencia delictiva por kilómetro cuadrado y por cada 100 mil habitantes, lo que derriba el mito que el mayor número de delitos se comenten en alcaldías del oriente de la CDMX.

De acuerdo con el Boletín Estadístico de la Incidencia Delictiva en la Ciudad de México del mes de mayo 2022, las alcaldías Cuauhtémoc y Benito Juárez están entre los dos primeros lugares al registrar en el primer caso 100.3 delitos por kilómetro cuadrado, mientras que la segunda alcaldía reporta 56.2 delitos.



Mucha inversión y nulos resultados

INCIDENCIA DELICTIVA

CUAUHTÉMOC 100.3 DELITOS POR KM CUADRADO

Delitos Contra el patrimonio			1,756
Trata de Personas		e de composition de	Crece 151%
Homicidio Culposo			Crece 67.45%

BENITO JUÁREZ 56.2 DELITOS POR KM CUADRADO

Delitos Contra el patrimonio	995
Homicidio Culposo	Crece 168%
Violación	Crece 67.69%

Fuente: Boletín Estadístico de la Incidencia Delictiva en la CDMX/ Observatorio Nacional Ciudadano

Otra referencia son los datos del Observatorio Nacional Ciudadano, el cual registró la tasa de delitos por cada 100 mil habitantes, un comparativo del mes de mayo del 2021 a mayo de 2022 en donde en la alcaldía Cuauhtémoc delitos como el homicidio doloso registró el año pasado 1.53 y este año fue de 1.54 (0.47%).

Empero, los delitos que se destacan por sus "números rojos" comparados con el 2021, destacan el homicidio culposo, que pasó del 0.57 a 0.96 un incremento del 67.45%; el robo con violencia registró un 25.30 para pasar al 26.76 (5.80%); robo a transeúnte 42.35 a 53.14 (25.47%) y el robo en transporte público registró 14.18 a 16.75 (un incremento del 18.12%).

Delitos en contra de la mujer, en Cuauhtémoc crecieron en forma alarmante, tan solo la trata de personas registró en el 2021 un 0.38 y este año pasó a 0.96, tuvo un crecimiento del 151.17%; la violación pasó de 4.60 a 5.20 (13%) y la violencia familiar 49.82 a 53.91 (8.20%).

Asimismo, delitos como la extorsión, robo de vehículos, robo a casa habitación, violencia familiar tuvieron incrementos en sus denuncias que fueron de entre el 5 hasta el 40%.

23 /06/2027

Sección: Metropoli

Página:



EL CABALLITO

García Harfuch no juega al tapado

::::: Nos dicen que <u>el secretario de Seguridad</u> Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México. Omar García Harfuch, aseguró que no está



Omar García Harfuch

pensando en 2024, luego de que hay versiones que lo ubican como uno de los aspirantes de Morena para competir por la capital del país. Incluso, en este espacio le hemos comentado que han empezado a hacer llamadas telefónicas en su nombre, para ver si conocen al jefe de la policía. El hecho es que don Omar, junto

a la plana mayor de su equipo, afirmó este miércoles que únicamente piensa en la seguridad y en la SSC, pues consideró que sería muy malo para la Ciudad que las personas encargadas de dicha tarea anden pensando en otras cosas.

¿Chertorivski va por la CDMX?

::::: Le contamos que ayer el diputado federal de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, dijo que desde el partido se está tra-



Salomón Chertoriyski

bajando un proyecto político para la Ciudad de México donde está participando. Ante la pregunta de si le interesaría ser jefe de Gobierno, recordó que siempre ha sido su interés, pero que ahora su prioridad es tejer el proyecto hacia 2024. Así que los cercanos nos cuentan que es un "sí, pero no por el momento", porque

no son los tiempos. Pero no hay duda de que con la declaración se puso en el tablero el exsecretario de Desarrollo Económico de la capital y exaspirante a la candidatura a la CDMX que perdió ante **Alejandra Barrales**.

PT deshoja la margarita para la elección en el Edomex

::::: Ahora le toca el turno al Partido del Trabajo en el Estado de México. Le platicamos que el dirigente estatal, **Norberto Morales**



Norberto Morales

Poblete, declaró que sí van en alianza con Morena para la elección de gobernador el próximo año, pero deslizó la posibilidad que en la encuesta donde se definirá al responsable de los trabajos, a más tardar el 20 julio, se incluya a un petista, en este caso, óscar González Yáñez, quien fue abanderado del PT para dicho cargo en

2017. Eso sí, también apuntó que apoya la postura del senador **Higinio Martínez** para que la resolución sea por consenso y evitar la encuesta. La negociación en pleno, dirían.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

 Fecha:
 23
 06
 1027

 Sección:
 Nacional
 Página:
 10





Razones

Jorge Fernández Menéndez

¿Qué van

los candidatos

del oficialismo

¿Van a apostar

por especialistas

a hacer

con la

o no?

seguridad?

www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-meneridez // www.mexicoconfidential.com

¿En qué creen las corcholatas?

 El país vive una situación crítica: la inseguridad, más allá de discursos y manipulación de cifras, está fuera de control y la gente está entre preocupada, temerosa y enojada.

Perfecto. Ya sabemos cómo es la casa de Claudia Sheinbaum y hasta escuchamos algunos acordes de guitarra, mientras se recuperaba del covid. Tenemos una cuenta de WhatsApp para comunicarnos con Adán Augusto López y otra con Marcelo Ebrard, con el canciller también contagiado de covid. Las tres corcholatas presidenciales ya en plena campaña nos envían fotos familiares, recuerdos, selfis, despliegan a simpatizantes que los vitoreen al grito de presidente, y convierten en mítines presuntas reuniones de gobierno. Probablemente, como dijo una cuarta corcholata que no ha tenido la bendición presidencial, el senador Ricardo Monreal, estén violando la ley o caminando en el límite de la misma, pero lo que no sabemos,

si llegan en 2024 a la Presidencia, es qué harán una vez sentados en Palacio Nacional.

El país vive una situación crítica: la inseguridad, más allá de discursos y manipulación de cifras, está fuera de control y la gente está entre preocupada, temerosa y enojada. El asesinato de los dos sacerdotes jesuitas ha sido el corolario de la semana en la que, en menos de cuatro años de gobierno, la administración que prometió que tendría controlada la seguridad en 100 días y luego dijo que en seis meses, ha superado con amplitud los muertos que tuvo la administración Calderón en seis años, con un número de desaparecidos que supera también con amplitud los 30 mil en lo que va del sexenio.

Un ejemplo: todos los principales mandos de

la Secretaría de Seguridad federal, como hemos insistido muchas veces, pueden ser o son políticos respetables que tienen todo el derecho de buscar cargos públicos en el futuro: Rosa Icela, la Jefatura de Gobierno de la capital, o Ricardo Mejía, la gubernatura de Coahuila, pero lo cierto es que están tan lejos de ser especialistas en seguridad, como la nueva titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la excandidata de Morena en Nuevo León, Clara Luz Flores. No hay en toda la estructura de la Secretaría especialistas en Seguridad, pero sí muchos políticos con legítimas ambiciones, como lo fue Alfonso Durazo, ya gobernador en Sonora, o Leonel Cota, exgobernador de Baja California Sur y ahora ubicado en el Sistema de Seguridad, pero Alimentaria.

¿Qué van a hacer los candidatos del oficialismo con la seguridad? ¿Van a apostar por especialistas o no? ¿Simplemente seguirán la línea presidencial o innovarán, renovarán una estrategia que no ha dado resultados? Ni Marcelo Ebrard, que fue secretario de Seguridad en la capital, ni Claudia Sheinbaum, que podría presumir los buenos resultados con Omar García Harfuch en la ciudad para marcar una

diferencia, se han pronunciado al respecto. Tampoco Adán Augusto, responsable directo de la política interior en el país. Monreal sí ha insistido en varias oportunidades en que es necesario revisar la estrategia de seguridad, pero tampoco ha dicho qué haría diferente si llegara a la Presidencia.

La economía está en crisis. No hemos crecido en todo el sexenio y todo indica que, en lo que queda de la administración, el crecimiento, si se da, será marginal. ¿Están de acuerdo los aspirantes del oficialismo con la actual política económica y con un crecimiento menor que en la criticada época neoliberal?, ¿realmente creen que con la política energética actual se alentarán las inversiones que le urgen al país? Hubo un nuevo apagón

en la península de Yucatán porque la CFE no garantiza el abasto, mientras que Pemex sigue siendo un barril sin fondo al que no le alcanza para estar en números negros, ni con el desorbitado aumento del precio del crudo. En política exterior: ¿creen que se puede crecer sin tener una posición mucho más cercana con Estados Unidos?, ¿que se pueden comprar todo tipo de conflictos con nuestros principales socios comerciales sin que se generen costos reales en la relación bilateral?

¿Qué piensan los aspirantes del oficialismo sobre el medio ambiente? Más allá de decálogos para consumo de reuniones internacionales, lo cierto es que la administración de **López Obrador** ha estado muy lejos de cumplir, incluso, con los compromisos, relativamente pobres de por sí, fir-

mados por México en las metas del Acuerdo de París: ¿seguiremos así o existen opciones, alternativas diferentes que pueden

plantear esos precandidatos ya en campaña?

¿Qué van a hacer con uno de los temas cardinales de nuestra seguridad nacional como es el del agua? Mientras el sur del país está inundado, todo el norte y centro de México, comenzando por las grandes ciudades como la de México, la de Guadalajara y en forma destacadísima Monterrey, se están quedando o se han quedado ya sin agua. Hay zonas azotadas por una sequía que dura meses, y el cambio climático nos dejará cada vez más escasos del vital líquido. ¿Se plantean los precandidatos del oficialismo alguna alternativa a la política actual, que parece transitar con suma indiferencia por el tema?

Más allá de las divergencias legales, el hecho cierto es que los precandidatos del oficialismo están en campaña y lo menos que les deberíamos pedir es que nos dijeran, más allá de lo anecdotario y de su declarada fidelidad a **López Obrador**, qué piensan hacer con el país, cuáles son sus propias convicciones y propuestas. Hasta *Il Gatopardo* nos recuerda que siempre hay que cambiar algo, incluso, para que todo siga igual.

Fecha: 23/06/22

Sección: México Página: 4





Rosa Icela Rodríguez pone nerviosos a Xóchitl Gálvez y Chertorivsky

Fue un día como hoy, pero allá por 1937, cuando el entonces presidente **Lázaro Cárdenas del Río** expropió los ferrocarriles para crear la compañía Ferrocarriles Nacionales de México, ¿acaso será coincidencia que el gobierno de la 4T esté a tan sólo 8 días de la autosuficiencia energética, ante la venidera inauguración de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, después del esfuerzo de 4 años de la titular de Energía. **Rocío Nahle**?

Y hablando del linaje cardenista, resulta interesante que ayer, en su Mañanera, el Presidente Andrés Manuel López Obrador rememoró aquella charla con el Ing. Cuauhtémoc Cárdenas, en la cual su padre -el Gral. Lázaro- exime de cualquier culpa a Marcelino García Barragán sobre la matanza del 68, dejando claro que sólo seguía órdenes del entonces mandatario Gustavo Díaz Ordaz.

Lo anterior seguro causará la ira de algunos opositores, ya que no tendrán argumentos para atacar a Omar García Harfuch (nieto del Gral. Marcelino) en su labor para garantizar la seguridad en la CDMX.

Y ante el descarte del titular de Seguridad capitalino para la Jefatura de Gobierno en el 24, todo parece indicar que las "corcholatas" chilangas de la oposición ya se pusieron nerviosas, ya que la primera en autodescorcharse públicamente (al igual que una sidra) fue la senadora panista Xóchitl Gálvez, lo mismo que el diputado naranja Salomón Chertorivski.

¿Tan nerviosos se sentirán ante el liderazgo en las encuestas de Rosa Icela Rodríguez para ser la nueva inquilina en el 24 del Antiguo Palacio del Ayuntamiento?, quien dejó claro que prefiere ponerse a trabajar que andar distrayéndose, de muestra está la pronta acción en Chihuahua.

POST-IT Hablando del estado que vio morir a Pancho Villa, tras las declaraciones del senador Ricardo Monreal, sobre la crisis de inseguridad que lacera esa región del país, alguno de sus múltiples asesores debería sugerirle echarle un vistazo a su lugar de nacimiento, por aquello que Zacatecas, el cual se encuentra gobernado por su hermano David Monreal, es una de las demarcaciones con más homicidios del país.

Envía tu opinión diegoecf@me.com